
Compte rendu CTL du 03 octobre 2022 en reconvocation du CTL du 20 septembre 2022

A l’ordre du jour de ce CTL, les point principaux concernaient :
- les opérations NRP d’Armentières :
* Fusion des SIE de Lille Nord et d’Armentières pour avis et  Installation du SIP d’Armentières (pour avis),
* Installation du SIP d’Armentières (pour avis),

- l’harmonisation des modalités d'accueil des usagers dans les services autres que SIP/SGC/trésoreries de 5 emplois 
et plus, localisés dans un même Centre des Finances publiques (pour avis).

- l’exécution budgétaire.

Une  fois  encore,  Solidaires  Finances  Publiques  a  tenu  à  rappeler,  en  propos  liminaire,  son  opposition  aux
restructurations de ces services, opérations en lien avec le NRP et a voté contre ces opérations NRP.
Les  élus  de  Solidaires  Finances  Publiques  sont  intervenus,  comme pour chaque opération NRP, sur  les  questions
Ressources Humaines et sur les conditions de travail des agents.

Fusion des SIE de Lille Nord et d’Armentières pour avis et Installation du SIP d’Armentières

Une fois encore l’opération concernant la fusion du SIE d’Armentières avec celui du SIE de Lille nord va générer, pour
Solidaires Finances Publiques, des difficultés dès sa mise en place au 1 er janvier 2023. En effet, en comptabilisant les
postes déjà vacants au SIE de Lille Nord, le nouveau service va donc débuter avec un effectif de - 5 agents. Solidaires
Finances Publiques a alerté la Direction sur cette situation et sera très vigilant sur la situation du SIE.  Lors de sa mise
en place, la direction nous a assuré, une fois encore, qu’il y aurait des EDR si besoin (encore et toujours des EDR...) !

Lors de ce CTL, les élus de Solidaires Finances Publiques ont relayé les très grandes inquiétudes des agents du SIE
d’Armentières concernant la création du SIE de Cambrai. Ils aimeraient obtenir des informations concernant leur avenir.
Leurs postes seront-ils supprimés ? Devront-ils se rendre sur Cambrai ? 
En effet, il est prévu une antenne départementale SIE relocalisée à Cambrai au 1er septembre 2024. Nous n’avons pas
encore de visibilité sur les missions qui seront effectuées désormais par Cambrai et aucune information précise sur les
effectifs dans ce SIE… D’autres antennes départementales ont été créées dans les autres départements mais celle de la
DRFIP 59 sera la seule qui gérera le département du lieu de son implantation.

Il a été constaté, dans les antennes créées dans les autres départements, que les missions étaient totalement morcelées,
une très grande perte de technicité due en partie au renouvellement des équipes, mais également une rupture de la
chaîne du travail. Avec la casse des chaînes de travail des SIE, c’est toute la fiscalité qui est impactée : de la gestion au
recouvrement en passant par le contrôle fiscal de ces professionnels. Par ailleurs, après la création des centres de contact
Pros et des antennes extra-départementales, la question est de savoir ce qu’il resterait comme missions aux SIE.. 

La Direction a indiqué « pouvoir rassurer les agents », la priorité sera donnée aux agents du SIE de Cambrai et ils seront
complétés, si nécessaire, par d’autres volontaires dans le département ainsi que par des nouvelles affectations suite à un
mouvement national. Suivant les dires de la Direction, aucun agent ne sera obligé de rejoindre l’antenne de Cambrai. 

Le mouvement de mutation des agents devant rejoindre le SIE de Lille Nord fusionné ,ne se fera qu’au 1 erseptembre
2023 alors que la mise en place du service elle, se fera au 1er janvier 2023.

Installation du SIP d’Armentières

Concernant l’installation immobilière du nouveau site d’Armentières,  les élus de Solidaires Finances Publiques ont
constaté de nombreux points à améliorer :
- la taille du bureau du caissier : ce dernier n’étant que de 3,85 m² ! Alors même qu’à côté il y a un bureau qui lui,
occupe 22m2 !



- inaccessibilité complète pour les agents qui seraient en situation d’handicap : pour accéder à la salle de réunion, de
restauration et le plateau téléphonique en sous sol, il n’y a pas d’ascenseur. Le seul accès se fait par les escaliers !
- des problèmes de luminosité générale,
- problèmes de moquette dans l’espace sous sol ainsi que le problème d’aération et ventilation dans cet espace,
- le problème de surchauffe dans une partie du bâtiment,
- des box d’accueils minuscules, sans luminosité, et sans cloison jusqu’au plafond,
- très peu de places de parking disponibles.

Comme nous avons déjà pu l’énoncer, ce bâtiment n’était pas destiné à accueillir des bureaux. Il n’est pas conçu pour.
La DRFiP peut effectuer de nombreux travaux, ce bâtiment reste inadapté. 
La Direction a indiqué vouloir trouver une solution pour tous les points évoqués… 

N’hésitez pas à contacter vos élus de Solidaires Finances Publiques pour tout problème.
Vos élus seront vigilants sur tous les points et n’hésiteront pas, de nouveau, à interpeller la direction sur les conditions
d’installation des agents dans ce nouveau bâtiment.

L’harmonisation des modalités d'accueil des usagers

En ce qui concerne les modifications des horaires d’accueil des autres services présents dans les CFIP tels que BDV,
BCR, PCRP .. , Solidaires Finances Publiques a, une fois encore, dénoncé une baisse du service rendu au public et une
dégradation du service public.

Exécution budgétaire

En ce qui concerne le budget, Solidaires Finances Publiques a souhaité connaître le coût du séminaire sur le SDIF ayant
eu lieu le 8 septembre 2022 au Grand Palais, le coût de la location de la salle du Grand palais. Pour Solidaires Finances
Publiques, on est en plein paradoxe alors même que les discours actuels ne parlent que de faire des économies de
chauffage, d’électricité, de personnels, la Direction réalise des séminaires. Sans surprise, nous n’avons pas eu la réponse
lors de ce CTL.
En ce qui concerne le budget sur le fonds d’amélioration des conditions de vie au travail des agents, la direction a
commandé 205 000€ d’articles (sur 300 000€). Certaines commandes sont encore en cours notamment les cafetières,
bouilloires …. Pour certains, il y a des retards de livraison (lampes luminothérapie, purificateurs d’air) et pour d’autres,
ils  sont  en  rupture  de  stock,  disponibles  en  janvier  et  donc trop  tard.  N’hésitez  pas  à  faire  le  bilan  des  articles
commandés par votre service et à faire remonter si vous avez des demandes complémentaires. 

Questions diverses

- Pour l’immeuble de Kennedy les travaux concernant la cantine ont pris du retard la direction envisage une réouverture
au 16 novembre. Si des difficultés devaient se présenter, le protocole mis en place actuellement serait prolongé. Pour la
direction la cantine de Kennedy doit impérativement rouvrir au 1er décembre au plus tard.
Ce ne sera plus la société Elior mais la société Dupont Restauration "moins chère,", qui sera le nouveau prestataire pour
les cantines de la DRFIP selon les modalités suivantes en fonction des sites.

PRODUCTION SUR PLACE LIAISON FROIDE

Dunkerque Cambrai 

Lille Fives Douai

Lille Kennedy Maubeuge
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Roubaix 

Tourcoing

Beaucoup de services nous on fait part des problèmes suites aux changements de prestataire. Ils ont été évoqués lors du
Conseil départemental d'action sociale le 13 octobre (voir compte-rendu). 

- En ce qui concerne la nouvelle cité administrative, Solidaires Finances Publiques a demandé la communication le plus
en amont possible des modalités de transport pour se rendre à la nouvelle cité pour que les agents décident, au plus vite,
s’ils rejoindront la cité ou s’ils demanderont leur mutation. Une négociation entre Ilevia et la Direction en lien avec la
préfecture serait en cours pour étudier les tarifs pour ceux qui devront  prendre le train hors de la métropole de Lille et
qui arrivés  à la gare,  devront prendre la ligne de métro.



- Les élus de Solidaires Finances Publiques sont intervenus auprès de la Direction pour les personnes qui géraient la
redevance audiovisuelle. La division des ressources Humaines a interrogé la Centrale et reviendra vers nous dès qu’elle
aura obtenu des informations. 

- Les élus de Solidaires Finances Publiques sont également intervenus pour la remise en chauffe des sites et notamment
sur les problèmes de chauffage de la cité administrative. N’hésitez pas à remplir le cahier d’hygiène et sécurité pour tout
problème d’ambiance thermique ou autre.
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